

IA CURARSE CON CALDOS!

Sanadoras, la Caldería. cerca del Mercado de Sonora, se enorgullece de no preparar el de gallina, sino otros más elaborados.

VIDEO DE LIBRE ACCESO



Conduce su vida Checo Pérez va a tope: luce en lo deportivo, le coquetean otras escuderías y la suya no lo quiere soltar. Además, será papá y está por casarse. CANCHA



MARTES 22 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXIC

Desconocen precandidatos a la CDMX cómo se aplicó encuesta

Opaca Morena elección interna

Dice López Obrador que el pueblo decide, no como PRI y PAN, donde impera dedazo

SAMUEL ADAM

Morena, el partido que encabeza las preferencias electorales en la Ciudad, elige estos días a su candidato a Jefe de Gobierno mediante un proceso por demás opaco.

Desde el inicio, en el mecanismo ha predominado la falta de información y hasta aver al cierre de la edición ni los aspirantes conocían los detalles de la encuesta que se realizó el fin de semana para decidir al abanderado.

El 12 de agosto se determinó incluir en la lista de aspirantes a Martí Batres, actual dirigente local, y a los Delegados Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal.

Sin embargo, se dejó abierta la posibilidad de que el CEN del partido incorporara uno o dos nombres más... y ahí empezó la oscuridad.

Nadie del partido dio a conocer quién más comple-

Sombras nada más					
Consultados sobre el método de selección, los precandidatos respondieron:	MARTÍ BATRES	MARIO DELGADO	RICARDO MONREAL	CLAUDIA SHEINBAUM	morena PARTIDO
FECHA DE	Sábado y	No	De viernes	1.0	Sábado y
LA ENCUESTA	domingo	contestó	adomingo		domingo
CONTENIDO DEL	NO	No	NO	NO	NO
CUESTIONARIO	SABE	contestó	SABE	SABE	SABE
PERSONAS	NO	No	NO	NO	NO
CONSULTADAS	SABE	contestó	SABE	SABE	SABE
RESULTADOS	Jueves	No contestó	Entre miércoles y jueves	Jueves	Jueves

taría la lista. El senador Mario Delgado fue el único que aseguró que a el si le habían confirmado su inclusión.

Tampoco se dio a conocer de manera formal qué preguntas se harían, la población a encuestar, qué casa encuestadora aplicaría el cuestionario ni los días en que se levantaría la muestra.

Incluso el directorio de

detalles sobre la realización y metodología del departamento que la llevó a cabo.

Es información que yo no manejo ni nadie", dijo.

En Toluca, al ser interrogado, Andrés Manuel López Obrador declaró que aún no se saben los resultados.

"En Morena se respeta la voluntad de los ciudadanos. No es como el PRI o como el PAN. Esos partidos, practican el dedazo y ahí decide la mafia del poder; en Morena decide el pueblo", aseguró.

No obstante, por ejemplo, Sheinbaum, Delegada de Tlalpan, a través de su departamento de comunicación social, señaló que no conocía cuántos fueron los encuestados ni la metodología, pero que esperaría el jueves los resultados y los acataría.

"Es un ejercicio demoscópico de una encuesta, que estará concluyendo el procesamiento de los cuestionarios. No tenemos más información, pero creo que nos va a convocar la comisión nacional de elecciones y la comisión de encuestas formal", indicó a su vez el Delegado Monreal.



JUCHITÁN

YANIRETH ISRADE Y LOURDES ZAMBRANO

Para algunos significa el fin de la era de Piscis, dominada por el ego, y la entrada de Acuario, donde imperará

"Y eso va a regir esta época", asegura una mujer, de cabellos largos, desde la explanada del Palacio de Bellas Artes, el punto que eligió para avistar ayer el eclipse de Sol, el primero de este siglo.

Para otros es simplemente un regalo de la naturaleza, como advierte un chico de 20 años en la Plaza de la República: "Me siento pequeñito: es imponente estar ante una gran estrella que se oculta".

Y, para los más vivos, la oportunidad de hacer negocio: rentan sus telescopios a cambio de "cooperaciones voluntarias" o venden filtros de soldador en 25 pesos

cuando en las ferreterías están a 8, sin importar que los que ofertan ison del número 12!, no 14, como aconsejan los expertos.

Pero qué más da si hay quien decidió apreciar con los ojos pelones el fenómeno, que a las 13:20 horas ya alcanzaba un eclipsamiento del 30 por ciento. El cielo se nubla, pero no oscurece, lo que desilusiona a unos cuantos, pero igual se arman de sus filtros y miran.

En Estados Unidos, el fenómeno tocó en grado total a 11 estados a través de una franja de 100 kilómetros de ancho que cruzó de costa a costa ese país.

En México la visión fue parcial. A esperar siete años -en abril de 2024-, cuando, ahora sí, se verá en el País un eclipse total.

PÁGINA 15



EL REGALO. Gerardo Ruiz Esparza envió tres mochilas a la familia de los hombres muertos en el socavón.

Intimida Ruiz Esparza a deudos por socavón

CÈSAR MARTÍNEZ

El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, mostró la zanahoria y el garrote a los deudos por el socavón del Paso Exprés de Cuernavaca. El sábado, el funcionario

envió tres mochilas a la casa de la familia Mena Romero, en la Colonia Capiri, del Municipio de Emiliano Zapata.

Soledad Romero, viuda y madre de los fallecidos en el socavón, recibió el presente a través de Virginia Colín, directora general adjunta del Programa de Empleo Temporal de la SCT.

La funcionaria aprovechó que la puerta del domicilio estaba abierta e ingresó para entregar las mochilas. Ahí ofreció eulazar vía teléfono celular a Ruiz Esparza.

Según los familiares, el diálogo entre Soledad y el funcionario fue breve; sin embargo, éste hizo énfasis en que, si se iban a un juicio, podrían tardar 15 años en llegar a una solución, por lo cual les planteó que era mejor lograr un acuerdo.

Soledad respondió que lo pensaría y que necesitaba hablar primero con sus abogados.

Ruiz Esparza acude hoy a una reunión de trabajo en el Congreso para rendir cuentas sobre las fallas que provocaron el socavón y la muerte de las dos personas.

La familia ya había rechazado una indemnización de un millón de pesos por cada fallecido, como ofrecieron la SCT y las empresas del consorcio constructor, Aldesa y Epccor.

Paran velocidad Un corte de

Morena disponible en inter-

net no tiene actualizado a ni-

vel nacional quien dirige la

comisión de elecciones ni el comité de encuestas.

cretaria general del partido,

indicó que el departamento

de encuestas de Morena es

imparcial y ajeno a cualquie-

ra de los cuatro aspirantes.

Rechazó, sin embargo, dar

Yeidckol Polevnsky, se-

servicio en EU y en la red de Mazatlán originó fallas en el internet de Telmex y Telcel, principalmente en CDMX, Puebla y Querétaro.



Y 4 días después... La Policía catalana abatió ayer a Younes Abouyaaqoub, de 22 años, autor material del atentado del jueves en Barcelona.

PÁGINA 13



El domingo se registró el segundo robo en una semana a joyerías de la ciudad de Querétaro.

Abundan evidencias; las niega Gobernador

REFORMA / STAFF

El Gobernador de Querétaro, el panista Francisco Domínguez, dijo que REFOR-MA miente al afirmar que la seguridad se ha deteriorado en el Estado.

Este periódico de circulación nacional dice mentiras a la cara de todos los queretanos", dijo en diálogo con reporteros durante el inicio de clases en la capital estatal.

'Lo que estoy haciendo es trabajar fuertemente para salvagoardar la seguridad patrimonial y familiar de todos los queretanos y así seguiré todos los días".

Pero las evidencias sobre el aumento de la inseguridad abundan: según cifras del Sis-

610972000016

tema Nacional de Seguridad Pública, los robos se han disparado en la entidad.

Las averiguaciones previas abiertas por este delito pasaron de 9 mil 272 en el primer semestre de 2014 (50 cada día) a 14 mil 145 durante el primer semestre de este año (77 cada día).

Los homicidios pasaron de 111 en el primer semestre de 2014 a 274 en 2017.

Al respecto, la dirigencia estatal del PRI advirtió sobre el clima de inseguridad que vive el Estado.

'Querétaro se ha descompuesto en materia de seguridad. Están creciendo los delitos del fuero común, se está generando un ambiente de vulnerabilidad para todos", afirmó ayer Juan José Ruiz Rodríguez, líder del tricolor.

PÁGINA 4

Duplican partidos (vía estados) sus ingresos

CLAUDIA GUERRERO

Los partidos políticos se embolsarán más de 12 mil millones de pesos en financiamiento público en 2018, calculó el senador panista Roberto Gil. Afirmó que no sólo cobra-

rán 6 mil 700 millones de pesos que avaló el INE, sino que tendrán miles de millones de pesos de órganos electorales estatales.

"El sistema de financiamiento mexicano tiene una doble fuente de ingresos: por un lado, lo que el INE le da a los partidos a nivel federal, y lo que cada estado le da a los partidos políticos por competir en lo local y para las actividades ordinarias.

"Cerca de 12 mil millones de pesos se van a asignar de dinero público a los partidos políticos por esta doble ventanilla, más lo que los partidos recaudan por sus propios medios y lo que se gasta de manera extralegal", sostuvo el ex presidente del Senado.

Coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD cruzaron ayer acusaciones por el freno a las iniciativas que buscan recortar el gasto público para los partidos, como la propuesta del diputado independiente de Jalisco, Pedro Kumamoto.